

Esther Duflo es una de las fundadoras de J-PAL, que comenzará a funcionar en Santiago:

Con evaluación a un "Techo para mi país" partirá el centro contra la pobreza asociado al MIT

GABRIELA VILLALOBOS

Tiene 36 años y su nombre ya da la vuelta al mundo. Esther Duflo, considerada por las revistas *The Economist* y *Foreign Policy* como una de las mejores economistas jóvenes, estará en Chile para inaugurar la cuarta sede del centro para combatir la pobreza —a través de evidencia científica— que fundó en Estados Unidos junto con otros académicos.

El Abdul Latif Jameel Poverty Action Lab (J-PAL), que nació al alero del MIT de

el encargado de inaugurar mañana el centro en el Instituto de Economía de la Universidad Católica. La oficina regional estará a cargo de los economistas Francisco Gallego y Ryan Cooper.

—Considerando que hay países en Sudamérica más pobres que Chile, ¿por qué decidieron abrir aquí la sede latinoamericana de J-PAL?

—Logramos donaciones y financiamiento acá. Además, hay muy buenos académicos y equipos para el trabajo que hacemos en J-PAL. Y hemos pensado en Chile como plataforma para hacer los estudios regionales que incluyen a otros países.

—¿Cuáles son sus objetivos?

—Queremos entrenar y mostrar a las personas cómo

evaluar proyectos que buscan terminar con la pobreza. Vamos a hacer nuestra primera sesión de entrenamiento en diciembre. También queremos asegurar que las lecciones que nosotros estamos aprendiendo con nuestros estudios lleguen al mundo político. Ese es el objetivo de J-PAL en América Latina.

—¿Ya tienen en carpeta algún proyecto de evaluación?

—El primero es proveer de mejor información a las personas al momento de elegir dónde invertir el dinero de su pensión. El otro proyecto es hacer

The Economist la puso entre las ocho economistas jóvenes más destacadas del mundo. Esta semana estará en Chile.



una evaluación en distintos países sobre 'Un Techo para mi país'. Estamos evaluando este proyecto en El Salvador, Perú y Uruguay. Otro proyecto es un trabajo sobre microfinanciamiento para pequeños negocios y también sobre preuniversitarios.

—El proyecto "Un techo para mi país" empezó en Chile...
—Sí, y uno de los que participaron en un Techo para Chile fue Ryan Cooper, a quien contratamos para J-Pal. Este estudio va está en marcha y sus investigadores principales son Paul Gertler, de la Universidad de Berkeley, y Sebastian Galiani, de Argentina.

—¿Qué repercusión ha tenido la crisis financiera en la población que vive en situación de pobreza?

—Creo que todavía no podemos entender el efecto en su extensión total todavía. Los pobres viven en tanto riesgo en todas partes, que la crisis les impactó como un riesgo más. Fue un cambio menos radical en su vida que lo que otros temieron. La crisis impactó como un riesgo más, dentro de los muchos que le afectan a la población más pobre día a día.

—¿Por qué la pobreza no ha sido objeto de estudios económicos?

—No creo que no haya sido un objeto de estudio. Tal vez menos en Latinoamérica, porque las personas estaban más interesadas en macroeconomía, pero sí es un tema ahora.

“Queremos asegurar que las lecciones que estamos aprendiendo con nuestros estudios lleguen al mundo político. Ese es el objetivo de J-PAL en América Latina”.

EE.UU. y que ha recibido desde el comienzo el respaldo del destacado economista chileno Ricardo Caballero, ha tenido un gran impacto en la forma de estudiar la pobreza. Esto, pues ha impulsado una manera diferente de aplicar las políticas públicas, evaluando su eficiencia y efectividad de forma rigurosa, al incorporar la evaluación desde el diseño del programa o política y permitir así comparar quienes reciben el beneficio con un grupo de igual características a este.

En Chile, el ministro de Hacienda, Andrés Velasco, será